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短說
長話

鍾伯光望改善中小學體育發展
香港文匯報訊（記者 文森）港隊在今屆奧

運獎牌大豐收，浸會大學社會科學院副院長兼
體育、運動及健康學系教授鍾伯光昨日表示，
這象徵本港體育發展已步入成熟期，並指特首
所提出支持體育發展的五項政策措施，只回應
精英項目的訴求，但本港體壇要進一步發展，
就要着眼改善小學及中學階段的體育發展。鍾
伯光昨日在電台節目上建議，政府可探討能否
容許運動員的中學教育延長至8年內完成，讓
學生在訓練的同時能完成學業，亦要為他們提
供額外課堂或考試，不能單靠體院照顧。他又
認為，提供予學界的資源不能只集中於傳統體
育項目，也要多元化，此舉不但令學校更易組
織校隊，亦為退役運動員提供出路。體育產業
化方面，他認為，政府可為商界
提供稅務優惠等誘因，讓商
界贊助非精英的運動項
目，並為運動員提供到政
府及大企業實習機會，相
信能令家長更支持子女做
全職運動員。

足總分享會暨嘉許禮
劉潤兒膺「香港足球小姐」

香港文匯報訊香港足球總會日前舉辦「香港足球
總會分享會暨嘉許禮」，為本年度「香港足球小姐」
得獎者揭盅，結果由大埔女足中場劉潤兒奪得。會上
亦頒發「女子足球優秀表現獎」及「女子足球傑出發
展獎」兩個由有心人士捐款而新設立獎項，為各女足
選手和球會的努力作嘉許。
應屆「香港足球小姐」劉潤兒，過去一季作為大埔

女足主力，在賽馬會女子甲組足球聯賽上陣14次，並
攻入6球，最終幫助球隊以第6名衝線。對於今次獲
獎，劉潤兒表示：「經常聽到以生命影響生命，之後
我亦會教導自己球會的年輕球員。由於我是從事教育
行業，我亦希望可以用自己的能力去影響或感染年輕
球員，令他們喜歡踢足球。希望往後的日子，我可以
成為年輕球員眼中，一位努力及態度積極的好榜
樣。」
此外，公民（女子）、樂天（女子）、車路士足球
學校（香港）（U18女子）和公民（U15女子），亦

獲頒「女子足球優秀表現獎」。於剛剛過去的女子甲
組聯賽奪得冠軍寶座的公民（女子），亦連同港會
（女子）、傑志（女子）和大聯盟足球學院（女
子），贏得「女子足球傑出發展獎」。
至於香港足球總會副主席霍啟山則在嘉許禮上分享

感受：「感謝各位運動員在過去一年的努力，同時亦
感謝各間球會
和背後的工作
團隊。香港足
球總會會一直
支持女子足球
發展，希望各
女子足球員繼
續努力，成為
香港代表隊成
員，為港爭
光。」

10日，內蒙古自治區黨委宣傳部
副部長、文化和旅遊廳黨組書記、
廳長鄭東波向「亞洲飛人」蘇炳添
發出邀請：「熱忱歡迎奧運英雄來
草原。」
蘇炳添在東京奧運會男子100米

半決賽中，以9秒83的成績打破亞
洲紀錄、排名第一進入決賽，成為
中國首位進入男子100米決賽的運
動員。
近日，蘇炳添在社交平台表示，

假期要來內蒙古感受下大自然的空
氣和當地的旅遊文化，因為那裏很
乾淨沒有太多的雜音，希望去內蒙
古好好休息一下。
鄭東波回應稱：「我們的奧運英

雄蘇炳添（副）教授，聽說您要來
我們內蒙古度假，我代表內蒙古各
族人民向您表示熱忱歡迎，歡迎奧
運英雄來我們內蒙古大草原。」
「這裏正像您所說的，這裏的天

是非常遼闊的，這裏的風也是非常
柔和的，來到這裏，給心靈放個
假，希望您帶着自己的家人和戰友
們一同來內蒙古大草原。另外，內
蒙古的文化非常厚重，因為我們國
家56個民族在內蒙古大地上生活的
就有55個，每一個民族都有非常璀
璨的文化，一定會讓您發自內心的
感受到我們偉大祖國的多彩民族文
化。」鄭東波表示，大草原安排
好了！ ●中新網
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共收穫38金
32 銀 18

銅， 38 枚金
牌，追平了境外奧運會的

最佳成績。賽場上的出色發
揮源自於平日的艱苦訓練，即使

是回國後的短暫隔離生活，通過訓練
保持身體狀態，也成為多數運動員的日常，

網友們直呼「太自律了」。

侯志慧廚房變力量訓練房
隔離房間的廚房被改造成了侯志慧的力量訓練房；

被譽為「寶藏女孩」的李雯雯進行着簡單的拉伸、力
量訓練；摘得男子200米混合泳金牌的汪順，則進行
了俯臥撐、瑜伽等基礎訓練；幫助中國隊時隔13年奪

得蹦床金牌的朱雪瑩，進行着
團身跳的練習。
東京奧運在社交媒體和視
頻平台引起了熱議。面對熱
情的媒體和網友，「直
播+連麥」互動同樣受到
了不少運動員的青睞。
射落兩金的楊倩人氣

爆棚，在直播中回應髮卡
和保研等話題；在東京以

「金雞獨立」聞名的李發彬，則
是和演員趙文卓互動，說期待對方可
以參加自己的婚禮。

隔離伙食變美食Vlog
由於運動員們不能隨意出入，每日三

餐會有專人送到房間，那麼隔離期間的
伙食如何呢？運動員們的美食Vlog可以
給你答案。
「吃的還是豐富的，有一份湯、一份

水果和一份盒飯，不過我的飯量比較大，
一次要吃兩份盒飯」，汪順對於伙食的評
價頗高；中國三人籃球女籃隊員楊舒予則
是為網友們送上了沉浸式視頻，四菜一湯
是「基本操作」。

展示不為人知才藝
此次隔離也給了在奧運賽場拚盡全力的健

兒們一個緩衝的機會，不少運動員們趁此機會展示了
不為人知的才藝。
重劍冠軍孫一文身穿入場禮服開啟了一段舞蹈慶祝

表演；射擊冠軍楊皓然同樣「文體兩開花」，熟練地
彈起了吉他；同在射擊隊的張常鴻則是在鏡頭前一展
歌喉；近期爆火的「袋鼠搖手舞」，你看過奧運冠軍
版嗎？平衡木冠軍管晨辰為大家表演了一番。
本次奧運會，中國代表團的出色表現令人欣喜，在

回國之後，運動員們便開始整理自己的「奧運總結報
告」。
「現在是不是所有的運動員都在寫總結啊，我已經

修改了6遍了了了了了了」「沒有不務正業，總結早
寫完了」，賽艇女子四人雙槳冠軍呂楊、蹦床亞軍劉
靈玲紛紛在社交媒體晒出了自己的總結，楊舒予拍攝
的Vlog中同樣出現了「2020東京奧運總結」，網友們
不禁表示：「是寫論文時候的我」。

傳授健身妙招
平日裏，運動員們有着嚴格、科學的訓練計劃，早

前的「全民健身日」，不少奧運選手面對鏡頭介紹了
健身妙招。
「背挺直，手扶牆，跟着雨霏練力量」、「左伸
手，右抬腿，強健腰腹看孫煒」，在公益宣傳片中，
奧運選手帶着大家一起健身。羽毛球女單冠軍陳雨菲
拍攝了「我沒有小肚腩」、
「奧運冠軍陳雨菲教你房間內
練步伐」等視頻，向網友們介
紹如何鍛煉腹肌、怎樣在室內
練習羽毛球步法。
原本有些枯燥的隔離生

活，被運動員們「玩」出了花
樣。希望他們都能夠順利結束
隔離，為奧運征程畫一個完美
的句號！

隔離生活枯燥？

中國奧運健兒中國奧運健兒中國奧運健兒
可可可「「「玩玩玩」」」出新花樣出新花樣出新花樣

據中新網報道，隨着中國體育代表團的最後一批

成員抵達北京，所有參加東京奧運會的中國體育健

兒們都已凱旋。根據防疫要求，運動員們將在多個

城市進行隔離。賽場上虎虎生威的奧運健兒，在隔

離期間都會做些什麼呢？

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者楊浩然楊浩然））奧奧
運冠軍運冠軍、、乒乓球女子單打大滿貫得乒乓球女子單打大滿貫得
主鄧亞萍主鄧亞萍，，日前就東京奧運會分享日前就東京奧運會分享
了自己的感受了自己的感受。。當談到贏得男團和當談到贏得男團和
男單金牌的後輩馬龍時男單金牌的後輩馬龍時，，鄧亞萍稱鄧亞萍稱
讚這位奧運讚這位奧運55金得主金得主，，絕對撐得起絕對撐得起
「「龍隊龍隊」」這個稱號這個稱號。。
馬龍在早前東奧拿下個人第馬龍在早前東奧拿下個人第55枚枚

奧運金牌奧運金牌，，超越鄧亞萍超越鄧亞萍、、王楠王楠、、張張
怡寧怡寧，，成為國乒隊史上奪得奧運金成為國乒隊史上奪得奧運金

牌最多的選手牌最多的選手。。在談到自己金牌數在談到自己金牌數
被超越時被超越時，，鄧亞萍誇讚馬龍鄧亞萍誇讚馬龍「「了不了不
起起」，」，並指出馬龍正手的打法非常並指出馬龍正手的打法非常
有殺傷力有殺傷力，，應當堅持下去發揚光應當堅持下去發揚光
大大。。
作為國乒領軍人物之一作為國乒領軍人物之一，，馬龍有馬龍有

着着「「龍隊龍隊」」的稱號的稱號，，鄧亞萍則指馬鄧亞萍則指馬
龍絕對是球隊的定海神針龍絕對是球隊的定海神針：「：「馬龍馬龍
是一個偉大的運動員是一個偉大的運動員，，在團隊最困在團隊最困
難的時候難的時候，，他能夠頂住他能夠頂住，，為男隊能為男隊能

夠起到一個定海神針的作夠起到一個定海神針的作
用用；；至於他本人在自己最至於他本人在自己最
困難的時候困難的時候，，又能咬牙堅又能咬牙堅
持持，，掃清所有的障礙掃清所有的障礙，，最最
後跟隊友會師後跟隊友會師。。不管怎麼不管怎麼
樣我覺得樣我覺得『『龍隊龍隊』』這個稱這個稱
號他擔當得起號他擔當得起，，作為男隊作為男隊
的一哥的一哥，，承擔着最重要的承擔着最重要的
任務任務，，最重的壓力最重的壓力，，我覺我覺
得他做得非常好得他做得非常好，，真是了真是了
不起不起，，祝賀他祝賀他，，也恭喜也恭喜
他他。」。」

鄧亞萍讚馬龍為定海神針鄧亞萍讚馬龍為定海神針

香港文匯報訊（記者 文森）行政長
官早前宣布五項支持本港體育發展的政
策措施，包括提早落成香港體育學院新
大樓，體院主席林大輝昨日表示，沙田

體院由設計至啟用已近30年，與其他國
際一流的比賽訓練場地比較，存在較大
差距，設施也漸老化，有擴建的迫切
性。他又以劍擊館為例，現時只有15條
賽道，最多同時容納30人訓練，但本港
精英劍擊運動員多過30人，加上賽道之
間十分狹窄，根本不足夠應用，部分已
損壞地板亦要用膠紙修補。
林大輝昨日在電台節目上指出，現時

體院宿位僅400多個，但全職運動員逾

500人，因此有時要2至3人一間房，使
用率超過九成半，形容已出現樽頸。他
透露，新大樓將新增兩個多功能體育場
館，計劃將乒乓球館搬到新大樓，原有
的乒乓球館會改成劍擊場，並加建體適
能訓練場地。他又認同，要優化現有精
英運動項目培訓制度，但強調不能降低
進入門檻。
另外，羽毛球混雙港隊代表謝影雪昨

日在另一個電台節目上表示，希望政府

增聘教練、物理治療和按摩師，「其中
一名教練即將離港回台灣，變成一名教
練對30多名運動員，這是一個很大的問
題。」而她的拍檔鄧俊文則希望提供更
多出外比賽機會予年輕球員，以吸取大
賽經驗，並指現時體院羽毛球館的冷氣
機風向，會影響羽毛球軌跡，因此訓練
時要關上大半冷氣，場地焗促，期望新
體院大樓落成後，羽毛球館可安裝較合
適的冷氣。

林大輝指體院老化 擴建有迫切性

●●一眾出席分享會的嘉賓一眾出席分享會的嘉賓
大合照大合照。。足總圖片足總圖片

●●鄧亞萍大讚馬龍表現鄧亞萍大讚馬龍表現。。新華社新華社

●●蘇炳添希望到內蒙古走走蘇炳添希望到內蒙古走走。。法新社法新社

●●楊皓然熟練地楊皓然熟練地
彈起了吉他彈起了吉他。。楊楊
皓然抖音截圖皓然抖音截圖

●●楊舒予變身美食專楊舒予變身美食專
家家。。 楊舒予抖音截圖楊舒予抖音截圖

●汪順展示
一 些 基 礎 訓
練。 汪順抖
音截圖

●李發彬展
示 「 金 雞 獨
立」。 李發彬
抖音截圖

傑志開操連簽兩愉園悍將
香港文匯報訊 港超勁旅傑志昨日展開新球

季首課訓練，但由於球隊6月出戰了亞冠盃賽
事，部分球員及暫代主教練金東進在回鄉休假
並完成抵港隔離後，將於未來一周才陸續投入
操練。另外，傑志昨日亦宣布與查理史葛及潘
沛軒簽訂合約，二人去季均効力愉園。另外亞
洲足協昨日宣布，由於朝鮮退出2022年U23
亞洲盃資格賽，亞洲足協已於昨日下午為
2022年U23亞洲盃資格賽重新進行抽籤。結
果香港隊被編入K組，同組對手為日本及柬埔
寨。

●●林大輝指體院有擴建林大輝指體院有擴建
迫切性迫切性。。 香港中通社香港中通社

●●劉潤兒希望用劉潤兒希望用
自己的能力去感自己的能力去感
染年輕球員染年輕球員。。

足總圖片足總圖片

蘇炳添想到內蒙古感受大草原蘇炳添想到內蒙古感受大草原


